

**Micah Weinberg:**

Otra de las incorporaciones propuestas hoy al HRTC es Melanie Schlotterbeck, de Banning Ranch Conservancy.

**Toni Symonds:**

Por favor, ¿podemos tener los detalles de cuántas organizaciones tenemos por grupo, porque deseamos asegurarnos de que los grupos que representan a las comunidades desfavorecidas tengan un cierto porcentaje, y de este modo podamos calcular el 65% de los miembros del HRTC que representan a las comunidades desinvertidas.

**Jesse Ben-Ron:**

Sí, podemos dejarlo para el próximo orden del día. Tenemos muchas organizaciones que apoyan a las comunidades desinvertidas, pero también deseamos a individuos reales de las comunidades desinvertidas, y así es como previamente realizamos esa distinción en la SFP.

***Se aprueba la moción de aceptar a Banning Ranch Conservancy en el HRTC.***

**Micah Weinberg:**

El Dr. Walrod nos dará algo de contexto sobre cómo se utiliza esto en este proceso de manera más amplia.

**Dr. Walrod:**

Nos ceñimos a las directrices estatales recogidas en la SFP y también en nuestra propuesta del plan de proyecto. Los marcos generales del CERF son la equidad, la sostenibilidad, la calidad y el acceso al empleo, la competitividad económica y la resiliencia. Así que hemos empezado a hacer algunas de esas presentaciones hasta ahora para que todo se vaya reuniendo para la primera parte del plan regional, y los componentes del mismo según las directrices del Estado, el mapa de las partes interesadas \_\_ resumen del análisis del mercado laboral, y el análisis de clúster industrial y luego un análisis DAFO. Nuestro planteamiento consiste en que las personas encargadas de redactar el análisis y proporcionar los datos hagan primero una presentación en Powerpoint, para que ustedes puedan revisarla y darnos su opinión, y luego empezaremos con la descripción. Ese será el borrador del informe, y luego tendrán varias oportunidades de revisarlo y hacernos llegar sus comentarios con diferentes borradores antes de que lo finalicemos. Estamos incorporando todas las preguntas y comentarios que hemos ido recibiendo.

Este es nuestro informe más reciente sobre indicadores comunitarios, que realizamos todos los años desde 1999.

[https://ocbc.org/wp-content/uploads/2022/10/FINAL\\_DIGITAL\\_CommunityIndicators22-Reduced.pdf](https://ocbc.org/wp-content/uploads/2022/10/FINAL_DIGITAL_CommunityIndicators22-Reduced.pdf)

**Dr. Kleinhenz:**

El condado de Orange es una gran región próspera de 3,2 millones de habitantes, el tercer condado más grande de California, también el tercero en términos de empleo doméstico. La tasa de desempleo coincide con la de Estados Unidos (3,4%). Suele estar entre las más bajas de California. La renta personal per cápita es de \$81,000, un indicador general del bienestar económico. Es la novena más alta de California.

Existen algunas fortalezas regionales significativas. Es su capacidad para desarrollar los dispositivos médicos, la industria, la información, la tecnología, los servicios empresariales y financieros, y el conocido sector hostelero y turístico de la economía.

Seguimos teniendo un condado con varios retos. El precio medio de la vivienda en el Condado de Orange se encuentra ahora entre los más altos de California y del país. Esto significa que la asequibilidad es una de las más bajas de California. Es el más bajo aquí en el sur de California. Los alquileres también se encuentran entre los más altos de la economía californiana, así como a escala nacional. El 56% de los inquilinos gasta al menos el 30% de sus ingresos en el alquiler. 9,9% de pobreza, basado en el Departamento de Comercio de EE.UU., el cual es el más bajo entre los condados de California.

Los sectores más importantes de la economía, en términos de empleo, son la salud y la asistencia social, y en la parte baja tenemos la parte administrativa, la construcción, el hospedaje y los servicios de comida que, junto con las artes y el entretenimiento, a menudo conforman lo que llamamos hotelería y recreación, y juntos estarían entre los sectores más importantes de la economía local.

El Producto Regional Bruto del Condado de Orange es una economía de 250.000 millones de dólares, una de las mayores del país.

**Linda DiMario:**

Me he dado cuenta de que hay un poco de desconexión entre el sector de la salud. No aparece en el clúster industrial. ¿Hay alguna razón para ello?

**Robert Kleinhenz:**

Mi opinión es que es en términos de su clasificación como clúster industrial. Probablemente no sea muy superior a la clasificación típica del conjunto del Estado y de otros condados.

Somos un importador neto de trabajadores. Los trabajadores que residen en el Condado de Orange son alrededor de 1,55 millones de individuos y el empleo total no agrícola es de casi 1,7 millones de personas. Así que el vacío tiene que llenarse con personas que llegan al condado desde otros lugares.

Cuando la pandemia nos golpeó en 2020, la proporción de personas que trabajaban desde casa aumentó no sólo en el Condado de Orange hasta aproximadamente el 20%, sino también en toda California.

Ahora centraremos nuestra atención en la información de un conjunto de datos diferente que nos habla de los trabajadores del condado de Orange. La mezcla de grupos ocupacionales del condado no difiere mucho del conjunto de California.

Con respecto al salario promedio, en el condado de Orange es de casi \$68,000. Vemos aquí que la comida, la preparación y los servicios relacionados ofrecen unos \$30,000.

Para garantizar que esta economía vibrante que tenemos siga creciendo a su potencial vamos a tener que asegurarnos de que cuenta con suficientes trabajadores, ya hemos visto que ya importamos a un número significativo de trabajadores.

El precio promedio de la vivienda en el condado de Orange es superior a \$1,000,000. Ese precio es aproximadamente la mitad de la media de California. Se mire por donde se mire, los alquileres son

elevados. Tenemos un alquiler promedio de \$3,000 en el condado de Orange, frente a los \$2,000 de Estados Unidos.

Este gráfico muestra el número total de viviendas permitidas en el condado. Si nos remontamos a 2010, nunca ha superado las 12.000 unidades. Según las cifras del SCAG, el Condado de Orange necesita 18.000 viviendas al año. No se está acercando ni de lejos a esta cifra de viviendas, por lo que supone un enorme reto para el condado.

El ingreso familiar promedio del condado de Orange ronda los \$100,000. Más del 50% de los inquilinos gastan al menos el 30% de sus ingresos en el alquiler.

Existe un índice de comunidades con dificultades financieras que muestra que el condado de Orange sale relativamente bien parado en comparación con otros condados vecinos del sur de California.

**Ana Urzua:**

A medida que incorporamos a los miembros de la comunidad desinvertidos, ¿cómo pueden nuestras reuniones ser más atractivas e inclusivas? ¿Cómo sabemos quién está en la sala? ¿Podrían emparejarse las presentaciones con un cuestionario de apertura? ¿Existe la posibilidad de disponer de un espacio para digerir estas presentaciones con antelación o al margen de estas reuniones?

¿Podemos solicitar intencionadamente la aportación y participación de miembros de la comunidad desinvertidos? ¿Y cómo lo hacemos? ¿Un espacio en el que se sientan cómodos para poder hablar y participar? ¿Seríamos capaces de decir "escuchamos al menos a un miembro de la comunidad desinvertido sobre este tema antes de votar"?

¿Cómo hacemos que participen en el idioma con el que se sienten más cómodos?

**Austin Lynch:**

Hay uno en el análisis de clúster. No hay diapositivas sobre la sindicalización o la relación entre sindicalización y salarios. Si pagáramos más a los trabajadores de la limpieza, el servicio de comidas y otras categorías inferiores, la brecha sería mucho menor; por ejemplo, las empleadas domésticas de Los Ángeles ganan ahora mismo 25 dólares la hora. Las empleadas domésticas en el condado de Orange ganan 20 o 18 dólares o menos. Si las empleadas domésticas tienen un sindicato, ganarán 10.000 dólares más al año. Si no incluimos eso, entonces nuestras opciones políticas se vuelven limitadas porque no reconocemos el hecho obvio, pagar más y la sindicalización resuelven esos problemas. Creo que es fundamental que subsanemos esas omisiones antes de utilizar ese análisis de clúster o considerarlo por completo.

**Kathy Boyd:**

Deseo destacar otros movimientos que se están produciendo en el sector de la educación, en concreto, desde la educación preescolar hasta los 16 años, es decir, desde la guardería hasta el último año de secundaria, y después en los institutos de enseñanza superior, las cuatro universidades y más allá.

Una de las cosas que está ocurriendo gracias a la subvención K-16 es que todo el mundo en el ámbito de la educación se sienta a la mesa con cualquiera de la industria, ya sea un socio privado o público en el ámbito empresarial, una organización sin ánimo de lucro o un intermediario, y estamos colaborando de forma más específica para vincular a los estudiantes de todos estos sistemas educativos a la mano de

obra y construir juntos estos proyectos en proceso. Asumo personalmente la responsabilidad de asegurarme de que pongo en contacto a cualquier persona del mundo de la educación con cualquier persona del mundo de los negocios a través de este lugar.

**Ana Charco:**

Cuando pensamos en comunidades desinvertidas, nos viene a la mente la comunidad indocumentada. ¿Los números mencionados en esta presentación consideran a esa comunidad indocumentada?, si no es así, creo que sería genial agregar cómo la comunidad indocumentada ha contribuido a la economía del Condado de Orange y cómo estos números podrían no representar a esa población.

**Paul Kagoo:**

Me pregunto si hay formas de mantenernos comprometidos y debatiendo fuera de línea. Si hay algún tipo de red donde la gente pueda hacer estas preguntas y responderlas y debatirlas a su gusto.

**César Covarrubias:**

Tenemos que reflexionar críticamente sobre cómo vamos a incorporar a estas comunidades afectadas que deseamos que participen en el proceso y averiguar cuáles son algunos de los procesos que van a estar disponibles para que su participación sea más eficaz.

Para mí está claro que abordar un solo tema en particular, como los salarios, puede no ser la mejor estrategia para el trabajo que estamos tratando de realizar. Hay mucha interseccionalidad con los problemas que afectan a estas comunidades de bajos ingresos, el tema de la vivienda ha sido uno de los que se ha señalado en el debate de hoy. El salario por hora que hay que ganar para poder pagar los alquileres normales en el condado de Orange es superior a 46 dólares la hora, así que sé que tenemos que aumentar los salarios, pero tenemos que tener en cuenta otras repercusiones. ¿Cómo proporcionar más viviendas asequibles? ¿Cómo bajamos el coste de la vivienda?

También tenemos que pensar en las personas que no son contratadas por los métodos tradicionales, que no tienen empleos tradicionales que figuran en nuestro análisis de la vivienda y nuestros datos de vivienda o que tienen empleos a tiempo parcial o empleos informales y otros trabajos que suelen ser los empleos típicos en las comunidades que se ven afectadas, (las mismas) no se reflejarán en estos datos y cómo podemos captar algo de eso.

**Micah Weinberg:**

Empecemos con la cuestión de la calidad del empleo, que no es sólo una medida de cuánto se gana en un trabajo concreto, si ese trabajo está sindicalizado, sino también si se trata de un empleo sostenible. ¿Es un trabajo resiliente? Y así sucesivamente.

**Robert Kleinhenz:**

Disponemos de varias fuentes de datos que contribuyen a informar sobre la calidad de los empleos. En cuanto a la sostenibilidad del empleo, hemos estudiado varias fuentes de datos para ver qué podemos hacer para aclarar ese aspecto. Parte de ello está ligado a las propias industrias, y varias de las que conforman la economía del Condado de Orange probablemente sí tengan sostenibilidad a largo plazo.

**Micah Weinberg:**

Existe una economía informal más amplia, y he visto algunos estudios al respecto, pero ¿cuáles son las mejores prácticas para incorporar este tipo de elementos de la economía informal a estos análisis más amplios?

**Robert Kleinhenz:**

En la medida en que se recoge a los individuos y se recopila su información en las encuestas que se utilizan habitualmente; cuando obtenemos los datos de salarios por ocupación, eso incluiría a cualquiera independientemente de su trabajo, relación o situación laboral, y también con respecto a los datos de la población activa. En principio, esas fuentes de datos ya recopilan esa información. Se trata simplemente de saber si esos grupos concretos participan en esa encuesta.

**Michael Graff-Weisner:**

¿Sería posible disponer de estos datos de investigación sobre la riqueza y la brecha de riqueza en el Condado de Orange por raza, y cómo ha cambiado con el tiempo?

**Robert Kleinhenz:**

Es mucho más fácil obtener información sobre el ingreso que sobre la riqueza a nivel de condado. Una medida de la riqueza podría ser el grado en que las personas son o no propietarias de una vivienda. Deberíamos ser capaces de llegar a algún tipo de distribución de ambos. Ciertamente, ya tenemos la distribución del ingreso en nuestros datos.

**Micah Weinberg:**

Lo que la gente está buscando es una especie de cruce entre la cantidad de puestos de trabajo, la cantidad de producción que estas diferentes industrias producen, con la contribución al bienestar general de las personas en el Condado de Orange, la sostenibilidad del clima, etc. ¿Por qué creen ustedes que el Condado de Orange es un importador neto de trabajadores?

**Robert Kleinhenz:**

En todo el sur de California hay un importante flujo de trabajadores de una comunidad a otra. Así son las cosas cuando tienes una gran área metropolitana en la que la gente cambia de lugar de trabajo con más frecuencia que de residencia. Es un imán para los trabajadores que vienen de Inland Empire. En el condado de Orange hay una serie de industrias de gran prestigio y éxito que atraen a trabajadores procedentes de otras zonas.

**Candace Mays:**

Estamos estudiando los indicadores COVID. En este panel de información hay 2 mapas diferentes, el primero es sobre los totales de COVID-19 en casos y en muertes. Cuanto más oscuro sea el color, mayores serán los casos de COVID-19. Cuando hagan clic en una sección, ustedes observarán que los números del extremo izquierdo cambian en función del código postal que estén consultando.

A la derecha vemos lo que llamamos condiciones vitales de covid, y se trata de zonas con un mayor índice de impacto grave en caso de catástrofe inesperada, como COVID-19, aunque también puede tratarse de cualquier otro tipo de catástrofe. Las categorías de impacto en estos condados son la

economía, la educación, la vivienda, el medio ambiente y el vecindario, de modo que este condado es el que sale peor parado en vivienda y educación, así como en economía. Obsérvese que no se dispone de datos sobre defunciones y casos por zona censal.

**Luis Sarmiento:**

Quería elevar este espacio para hacerlo más inclusivo. Si la iniciativa del CERF no reconoce los importantes cambios que se están produciendo en el Condado de Orange, especialmente en lo que respecta a abordar la desigualdad histórica, la desigualdad racial y otros tipos de desigualdad que existen en nuestro condado, entonces no vamos a tener éxito en esta iniciativa, y la conexión que deseo establecer es también con muchos sindicatos que han señalado cómo la organización de los trabajadores y los sindicatos son la diferencia entre un trabajo mal pagado y un trabajo mejor pagado. Lo mismo puede decirse a nivel comunitario, y creo en la importancia de las organizaciones comunitarias y de la organización comunitaria, y la diferencia que eso supondrá cuando hablemos de la distribución de los recursos públicos. Esta es una invitación para conectar con las organizaciones comunitarias y las personas que realizan el trabajo de organización que ha elevado las voces y el poder de las comunidades de color y las comunidades de bajos ingresos, aquí en el Condado de Orange. El trabajo que hay que hacer en el proceso del CERF tiene que ver con conectar más con esas organizaciones comunitarias y hacer que esas voces lideren, dirijan el diseño de las cuestiones que hay que abordar en nuestra investigación, y qué tipo de estrategias vamos a utilizar para abordar la desigualdad en nuestro condado.